
教宗說：彌撒中拿手機拍照很醜陋 

 

彌撒中，信友甚至司鐸、主教用手機拍照，教宗甚感不安！ 
 

2017.11月 8日，教宗公開接見群眾             

期間坦言：許多人在彌撒中用手機拍照， 

不僅信友，甚至司鐸、主教也這樣做， 

令他甚為不悅！ 
 

教宗方濟各說： 

當我在這廣場上或大殿裡舉行彌撒時， 

看到許多人高舉手機，不僅信友， 

就連司鐸、主教也這樣做， 

委實令我不安、難過，拜託！ 

彌撒不是一場表演， 

彌撒是與上主的苦難、復活相遇！ 
 

教宗方濟各說：你們有留意小孩如何劃十字聖號嗎？ 

可知他們是在劃十字聖號，還是隨便劃？ 

他們在做，卻不知道該如何做，你們必須先學習，然後教導小孩劃好十字聖號， 

要知道我們以十字聖號開始彌撒，生命就這樣開始，新的一天開始， 

藉十字架上的基督，我們已獲得救贖， 

留意小孩子，教他/她們正確劃好十字聖號。 
 

教宗提醒，正如眾多殉道者為捍衛聖體獻出生命， 

今天有不少基督徒甘願冒著受迫害的風險去參與彌撒， 

教宗邀請眾信徒停下來思考彌撒的意義， 

試想：你參與彌撒時，上主就在那裡！ 

而你卻心不在焉，左顧右盼…… 

上主親臨啊！我們必須想想這一點… 
 

也許有人會反駁：神父，彌撒挺乏味呢！ 

難道上主令彌撒乏味嗎？ 

不！彌撒不乏味，真正乏味的是司鐸！司鐸要改變！ 

然而，上主臨在！明白嗎？你們要切記！ （羅馬報導） 

 


